

Palabras pronunciadas en la Estación del Ferrocarril de Bejucal por el Sr. Manuel Alvarez Calderón, en representación del Sr. Alcalde Municipal, dando la bienvenida a los invitados del tren conmemorativo el 19 de Noviembre de 1937.-

Representante personal del Hon. Sr. Pte. de la Republica  
Representante personal del Sr. Jefe del E. Constitucional  
Sr. Alcalde Municipal de la Habana. Sr. Admor de los FF.  
Señores Secretarios de Despacho  
Autoridades Civiles y Militares  
Señoras y Señores:-

Designado por el Sr. Alcalde Municipal para dar, en su nombre, la bienvenida a las distinguidas representaciones que acaban de llegar, no cansaré vuestra atención durante mucho tiempo, ya que distintos actos y festejos variados reclaman vuestra presencia, a la vez que en el transcurso de este dia, oradores de palabra fácil, verdaderos artifices de la palabra, disertaran amenamente sobre interesantes cuestiones del Ferrocarril.-

La Ciudad de Bejucal, hospitalaria y acogedora, abre sus brazos para recibir a las dignas figuras que en viaje conmemorativo acaban de llegar, repitiendo el que hace Cien Años, en esta misma fecha, realizara un grupo de personas, ignorantes quizas, del acto trascendental de que eran actores.-

Viste sus mejores galas para festejar el Centenario de la entrada triunfal de la primer locomotora, que cortando en dos el verdor ininterrumpido de la inmensa pradera, sembrando el asombro y la admiración en los modestos campesinos que en aquella hora se entregaban a sus diarias labores, avanzaba, solemne y majestuosa, sobre caminos de hierro, marcando con su paso una etapa de progreso y civilización para el Pais.-

El Alcalde de esta Ciudad, en un gesto patriótico que lo enaltece, con la cooperación del Sr. Alcalde de la Habana, del pueblo de Bejucal y de diversas Instituciones, ha querido festejar esta efemérides con el mayor esplendor posible, no solo por la trascendencia del hecho, sino tambien para rendir un homenaje de admiración y de carino a los dignos cubanos que sin tregua ni descanso, laboraron en el sentido de lograr para Cuba la instauración de caminos

de hierro, plasmando en realidad el ideal que con tanto entusiasmo acariciaran, cuando aun la entonces poderosa Matrópoli Española carecía de ellos; ha querido que los nombres de esos patriotas que formaban la Sociedad Economica de Amigos del Pais y la Real Junta de Fomento, no sigan, por más tiempo, sumidos en el olvido, solo recordados por una pequeña minoria, que se ufana y labora en cuantos empeños culturales se ofrecen ante ellos; ha querido que en el corazón de cada cubano viva un recuerdo eterno de gratitud para la excelsa figura de D. Claudio Martinez de Pinillos, Conde de Villanueva a cuyo tesón inquebrantable, debió Cuba la instauración del Ferrocarril, adelantandose a naciones poderosas del Viejo Continente; ha querido que esos nombres sean conocidos por nacionales y extranjeros y que la labor por ellos realizada, se aquilate en todo su valor.-

En estos momentos en que se adivina el jubilo en todos los rostros, en esta hora de felicidad y de satisfacción plenas, en esta hora que hace olvidar las naturales preocupaciones de la vida, para entregarnos a la remembranza de hechos que nos llenan de legítimo orgullo, tengamos un sentido recuerdo para aquellos nuestros antepasados, que desprendidos y generosos, con una alteza de miras dignas de encomio, obtuvieron para Cuba tan señalada distinción.-

Al reunirnos en este sitio para rememorar el pasado, refrescando en la memoria hechos que casi viven olvidados en la conciencia nacional, y que debieramos tener siempre presentes, como bello ejemplo de lo que significan el esfuerzo y la constancia en cuantos empeños el hombre se propone, yo experimento un gran placer y siento un gran orgullo, al saludar, en nombre de la Primera Autoridad Municipal y de los Vecinos todos de esta Ciudad, a los selectos visitantes, destacados valores en la vida pública, social y cultural de la nación que abandonando por unas horas sus múltiples labores, se disponen a participar de estos regocijos populares.-

Por mis labios Bejucal os saluda, distinguidos visitantes, y os expresa la satisfacción y el entusiasmo que despierta en todos vuestra presencia.-

Bienvenida tambien la Señorita Habana y su corte de Honor que con su gracia y simpatía, pondran una nota poética a estos festejos, paseando su belleza por las calles de esta Ciudad, cuyos vecinos, siempre atentos a rendir honor a quien honor merece, tendran para ellas las distinciones a que son acreedoras y a cuyas plantas depositaran las flores mas preciadas del jardin bejucaleno.-

Sean estos festejos que nos disponemos a celebrar, alimento del alma y solaz para el espiritu; algo que nos levante de esta eterna indiferencia, de esta dolora inacción en que vivimos; sean a la vez que de recuerdo para los que fueron, de emulación para los que han de venir.-

Señoras y Señores:- BIENVENIDOS A BEJUCAL.-

Noviembre 19 de 1937.-



PATRIMONIO  
DOCUMENTAL

OFICINA DE HISTORIA  
DE LA HABANA